

Voltaire

Actualidad Internacional

Nº 151 - 14 de noviembre de 2025

ÉDITORIAL

4260 Una operación anticorrupción pone la clase dirigente de Kiev al desnudo

- Cinco personas fueron arrestadas en Ucrania el 11 de noviembre en el marco de la Operación Midas, una investigación del Buró Nacional Anticorrupción de Ucrania (NABU) que descubrió una trama de extorsiones, por al menos 100 millones de dólares, alrededor de Energoatom, la empresa estatal que maneja las centrales nucleares ucranianas. Otros dos sospechosos –Tymur Mindich y Oleksandr Sukerman– están siendo buscados después de darse a la fuga.
- Entre las 70 residencias registradas durante la Operación Midas está la del ministro de Justicia y miembro del Consejo de Seguridad Nacional de Ucrania, German Galushchenko, temporalmente separado de sus funciones por la primera ministra Yulia Svyrydenko. Galushchenko fue ministro de Energía antes de su nominación como ministro de Justicia.
- El secretario del Consejo de Defensa y Seguridad Nacional, Rustam Umerov, poseedor de propiedades no declaradas en La Florida (Estados Unidos), también está entre los dirigentes cuestionados en el marco de la investigación anticorrupción. Umerov se hallaba en Turquía en el momento de la operación. Se ignora el paradero del ex viceprimer ministro, Oleksiy Tchernykhov, igualmente cuestionado por los investigadores.
- Según los investigadores de la Operación Midas, los implicados se apropiaron de al menos 100 millones de dólares. Las empresas que tenían contratos con Energoatom eran obligadas a pagar, por debajo de la mesa, sumas que representaban entre un 10 y un 15% del valor de sus contratos. Los investigadores descubrieron una contabilidad secreta que muestra que ciertos colaboradores del ex director de Energoatom, Andriy Derkach se ocupaban de “blanquear” el dinero obtenido. En 2019, Andriy Derkach trató de negociar con el abogado estadounidense Rudy Giuliani la denuncia de los delitos financieros cometidos en Ucrania por Hunter Biden, el hijo del presidente Joe Biden.
- La investigación del Buró Nacional Anticorrupción de Ucrania (NABU) estaba en marcha desde principios de este año (2025) y se aceleró seriamente en junio, con la llegada a Kiev de 80 investigadores estadounidenses enviados por el Departamento de Estado para realizar una auditoría en Ucrania (*cf. VAI 3630*). El secretario de Estado estadounidense, Marco Rubio, advertía en aquel momento que “*toda irregularidad tendrá consecuencias*” y presionó para que Kiev nombrara fiscal general de Ucrania a Ruslan Kravchenko, quien está supervisando directamente la Operación Midas (...)

(...) • Los investigadores tienen en su poder cientos de horas de grabaciones de conversaciones telefónicas interceptadas que, según afirman, no dejan lugar a dudas sobre los actos de las personas señaladas. El FBI estadounidense también envió agentes a Ucrania.

• Timur Mindich, propietario del canal de televisión Kvartal 95, que él mismo fundó con su amigo Volodimir Zelenski, ya había sido detenido en junio pasado. Pero entonces fue liberado rápidamente y se fue a Israel. Luego de haber regresado a Ucrania en octubre, Timur Mindich huyó nuevamente a Israel el 11 de noviembre, precisamente el día de las detenciones realizadas en el marco de la Operación Midas. Mindich es un personaje muy vinculado a Volodimir Zelenski (en enero de 2021, en plena epidemia del covid-19, el presidente Zelenski celebró su cumpleaños en la [residencia de Mindich](#) con un grupo de amigos). Hasta el momento, el propio Zelenski no ha sido cuestionado por los investigadores. Estos estudian actualmente el papel de Timur Mindich en el suministro de drones al ejército.

• En un discurso pronunciado en la noche del 10 de noviembre, justo antes de las detenciones vinculadas a la Operación Midas. Volodimir Zelenski, cuyo mandato presidencial expiró hace más de un año, [declaró](#): “*Es urgente tomar medidas eficaces contra la corrupción. Los castigos son indispensables. La integridad en el seno de la empresa [Energoatom] es una prioridad. En el sector de la energía, cada industria y cada persona implicada en sistemas de corrupción tiene que enfrentar consecuencias jurídicas claras y tiene que haber sentencias. Los representantes del gobierno deben colaborar con el NABU y trabajar juntos si es necesario para obtener resultados.*”.

• Sea cual sea el futuro resultado de la investigación, las autoridades de Kiev se hallan ahora bajo la espada de Damocles de las revelaciones que la administración Trump pudiera hacer en cualquier momento y tendrán que someterse a todas las exigencias políticas de Washington.

AMÉRICAS

4261 Abren investigación sobre la “investigación” que presentaba a Donald Trump como “agente de Moscú”

Un Gran Jurado del Estado de La Florida (Estados Unidos) citó a declarar una treintena de testigos en el marco de una investigación sobre la investigación que se utilizó para alegar una supuesta injerencia rusa en la campaña electoral anterior a la elección presidencial de 2016. En aquella investigación se afirmaba que Rusia había intervenido en la elección para hacer que Donald Trump derrotara a Hillary Clinton.

4262 El presidente Trump concede amnistías a sus abogados

El presidente estadounidense Donald Trump amnistió a 77 personas que en su momento cuestionaron el resultado de la elección presidencial de 2020. Entre los amnistiados están los abogados Rudy Giuliani, Sidney Powell y Kenneth Chesebro, todos abogados del presidente Trump.

Análisis de Red Voltaire

• «El arco del triunfo», por Manlio Dinucci

Manlio Dinucci observa que la recuperación del control de las agencias federales por parte de la administración Trump lleva la impronta del “supremacismo blanco”. Y es cierto cuando lo vemos desde la perspectiva del momento, pero no es así si lo consideramos a más largo plazo. Las administraciones estadounidenses anteriores no premiaban las capacidades individuales independientemente de su origen étnico, sino que respondían a los criterios *woke*. En el plano internacional, Dinucci ve cómo la administración Trump se lanza a controlar Gaza, como lo hicieron las administraciones estadounidenses anteriores en esa misma parte del mundo. La Casa Blanca de Donald Trump está tratando quizás de hallar la vía “jacksoniana” para salir de la trampa del Medio Oriente.

4263 El Partido Demócrata reaviva la polémica sobre las relaciones entre Donald Trump y Jeffrey Epstein

Dando a entender que todavía hay muchos aspectos no aclarados en la relación entre Jeffrey Epstein y Donald Trump, los demócratas publicaron 3 correos electrónicos de Epstein dirigidos al ahora presidente de Estados Unidos. Los republicanos respondieron publicando todos los correos electrónicos y documentos que pudieron reunir durante la investigación del Congreso sobre esa cuestión.

☞ Hasta este momento, todos los testimonios acumulados sobre este asunto exoneran al presidente Donald Trump.

4264 El presidente de Estados Unidos anuncia un cheque de 2 000 dólares para cada contribuyente estadounidense

El presidente estadounidense Donald Trump escribió en su red Truth Social: “*Los que están contra los aranceles son idiotas! Ahora somos el país más rico y más respetado del mundo, con casi ninguna inflación y resultados récords en la bolsa. Los 401k están más altos que nunca. Estamos recibiendo miles de millones de dólares y pronto comenzaremos a pagar nuestra ENORME DEUDA de 37 000 millardos de dólares. Récord de inversiones en Estados Unidos, construcción de fábricas por todas partes. Un dividendo de al menos 2 000 dólares por contribuyente (sin contar a las personas con altos ingresos!) se pagará a todos.*”

4265 Kazajstán se une a los Acuerdos de Abraham

Durante la visita de los presidentes de Kazajstán, Tayikistán, Turkmenistán y Uzbekistán a la Casa Blanca, el 6 de noviembre, el presidente estadounidense Donald Trump se comunicó telefónicamente con el primer ministro de Israel, Benyamin Netanyahu, antes de anunciar que Kazajstán se unirá a los Acuerdos de Abraham.

La Casa Blanca sigue intentando convencer a Arabia Saudita para que se una también a los Acuerdos de Abraham, aunque Benyamin Netanyahu siga en el poder en Israel.

4266 Según el ministro de la Guerra de Estados Unidos, el Pentágono ya no sigue las reglas del capitalismo

En un discurso pronunciado en la Escuela de Guerra de Estados Unidos, el secretario de la Guerra, Peter Hegseth, anunció el 7 de noviembre, una reforma en los procedimientos de compra del Pentágono. Según Hegseth, los nuevos métodos ya no siguen los principios del capitalismo, que señaló como extremadamente complicados y perjudiciales para los intereses de la tropa.

☞ Esto es evidente, pero nadie parece haberse dado cuenta: Estados Unidos es un país capitalista... menos en la gestión del Pentágono, que parece “comunista” en la medida en que las empresas dependen por entero de los contratos del Estado federal.

4267 Estados Unidos prepara para “pacificar” Gaza

Según el sitio web *Politico*, cientos de funcionarios del CentCom (el mando de las fuerzas militares de Estados Unidos en el Medio Oriente) y del nuevo Centro de Coordinación Civil y Militar para Gaza participaron en un seminario de 2 días. El “plan de paz” les fue presentado en detalle y numerosas agencias del gobierno estadounidense presentaron ideas sobre cómo aplicarlo. Sin embargo, el seminario demostró también que las dificultades existentes son enormes y que todos los participantes temen que la franja de Gaza se convierta en un atolladero.

4268 El Congreso de Estados Unidos cita al ex “príncipe Andrew” a declarar sobre el caso Epstein

La Comisión de Vigilancia de la Cámara de Representantes del Congreso estadounidense citó a Andrew Mountbatten-Windsor (antes conocido como “el príncipe Andrew”) a declarar como testigo sobre el caso Epstein. La citación a este miembro de la familia real británica es consecuencia de la publicación del libro donde una de las víctimas de Epstein, Virginia Giuffre

describe la relación de carácter sexual que mantuvo con el entonces príncipe Andrew, a quien conoció a través de Epstein cuando ella era todavía menor de edad. Virginia Giuffre se suicidó el 25 de abril, poco antes de la publicación de su libro.

4269 Advertencia de la representante Alexandria Ocasio a los caciques del Partido Demócrata estadounidense

Alexandria Ocasio-Cortez, miembro demócrata de la Cámara de Representantes del Congreso estadounidense, comentó en las redes sociales la elección de Zohran Mamdani como nuevo alcalde de Nueva York: “*El Partido Demócrata no puede seguir negando el futuro por mucho más tiempo, tratando de socavar la influencia de nuestros jóvenes, tratando de socavar la influencia de una nueva generación de demócratas diversos y prometedores que son el verdadero partido, el verdadero electorado y que cuentan con el apoyo de los electores. Es una advertencia y pienso que eso hace entender a todos que tenemos un futuro por construir, un futuro por el que tenemos que luchar y que o luchamos juntos o ustedes [los caciques demócratas] se quedarán solos.*”

4270 Dirigen al presidente Trump una petición por las minorías confessionales sirias

Dirigentes cristianos [escribieron](#) al presidente estadounidense Donald Trump para llamar su atención sobre la situación de las minorías confessionales en Siria. La petición se publicó el 6 de noviembre, antes de que el presidente Trump recibiera en la Casa Blanca, el 10 de noviembre, al presidente autoproclamado de Siria, Ahmed al-Charaa, quien se hacía llamar Mohamed Abu al-Jolani cuando dirigía el grupo yihadista armado Hayat Tahrir al-Sham (HTS).

4271 Una asesina es electa miembro de un consejo municipal en Estados Unidos

Angela Walker, condenada por homicidio en 2012, fue electa para formar parte del consejo municipal en la ciudad estadounidense de Bangor, Estado de Maine. Durante una borrachera, Angela Walker golpeó a una persona, dejándola sin conocimiento, y la ahogó

llenándole la boca de arena. Los liberales presentaron su elección como miembro del consejo municipal de Bangor como una muestra de reintegración a la sociedad.

4272 Venezuela moviliza sus fuerzas armadas ante la amenaza militar de Estados Unidos

El presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, ordenó una “*movilización masiva*” del personal militar y el despliegue de armamento y de material de guerra ante la “*amenaza imperialista*” representada por la acumulación de buques de guerra y de tropas de Estados Unidos en la región del Caribe. Por órdenes del presidente Donald Trump, el grupo aeronaval estadounidense encabezado por el portaviones *USS Gerald Ford* se encuentra en aguas próximas a las costas de Venezuela.

EUROPA

4273 Reino Unido registra importante caída del reclutamiento en el ejército

Nuevas estadísticas revelan que el reclutamiento en el ejército británico disminuyó este año en un 38% en relación con las cifras registradas en 2019-2020. Los datos muestran que también cayó la proporción de reclutas que no terminan la formación básica, pasando de 1 de cada 4 reclutas a 1 de cada 3 en el mismo periodo.

4274 Dimite el director general de la BBC a causa de la manipulación de un discurso del presidente Trump

El director general de la BBC, Tim Davie, presentó su renuncia el 9 de noviembre, a raíz de las revelaciones publicadas en el diario *The Telegraph* sobre el [montaje manipulado de un discurso del presidente estadounidense Donald Trump](#) (cf. VAI 4222). También dimitió la responsable de la información en la BBC, Deborah Turness.

Desde Washington, el presidente Trump se declaró satisfecho ante las demisiones. La BBC había editado uno de sus discursos de manera

que al escucharlo parecía que el presidente Trump había estimulado a los manifestantes que irrumpieron después en el Capitolio de Washington, el 6 de enero de 2021. Al conocer las revelaciones del *Telegraph* sobre el montaje de su discurso realizado por la BBC, Trump había comentado: “Son gente muy deshonesta que ha tratado de pisotear la balanza de una elección presidencial. ¡Algo terrible para la democracia!”

4275 La policía de Bélgica no alertó su unidad antídrones durante el incidente que dio lugar al cierre de varios aeropuertos en ese país

La policía de Bélgica no solicitó la intervención de su unidad antídrones durante el incidente a raíz del cual se ordenó el cierre de los aeropuertos de Bruselas (la capital), Lieja y Charleroi, el 4 de noviembre pasado (*cf. VAI 4225*). La policía belga cuenta con su propia unidad antídrones, creada hace 4 años, pero ese día prefirió recurrir a una extranjera. Finalmente fueron los británicos, miembros de la OTAN, los que “intervinieron” y afirmaron que se trataba de una “injerencia híbrida rusa”.

4276 El diario italiano *Corriere della Sera* no publica las respuestas del ministro ruso de Exteriores a sus preguntas

El conocido diario italiano *Corriere della Sera* entrevistó al ministro ruso de Exteriores, Serguei Lavrov, pero no publicó las respuestas de este último, quien exponía su versión del encuentro del 15 de agosto pasado, en Anchorage (Alaska), entre el presidente estadounidense Donald Trump y el presidente ruso Vladimir Putin.

4277 Hungría seguirá importando gas y petróleo rusos

El primer ministro húngaro, Viktor Orban, fue recibido en Washington por el presidente estadounidense Donald Trump para abrir “un nuevo periodo dorado” en las relaciones entre Hungría y Estados Unidos. Para empezar, el jefe del gobierno húngaro obtuvo luz verde de la Casa Blanca para seguir importando hidrocarburos rusos, a través del oleoducto

Druzhba y del gazoducto TurkStream, y sin límite de tiempo.

Análisis de *Red Voltaire*

• «**¿Cuál es el rejuego de Alemania, Francia y Reino Unido en la ONU y en el OIEA?**», por Thierry Meyssan

Desde *Red Voltaire* ya habíamos señalado el comportamiento parcializado de la oficina del secretario general de la ONU. Pero hoy pasamos revista a la polémica en la que Alemania, Francia y Reino Unido se oponen a Rusia, Irán y China sobre la coherencia del derecho internacional. Ya no se trata de cuestiones jurídicas puramente técnicas sino de una supuesta “superioridad” del punto de vista occidental y de la jerarquía que existe entre las normas internacionales.

4278 Los Estados miembros de la Unión Europea se disponen a traicionar sus agricultores

Durante una reunión de los expertos designados por los Estados miembros de la Unión Europea, Dinamarca, país que ostenta la presidencia rotatoria de la UE, tomó nota, el 6 de noviembre, del consenso existente entre los Estados para aprobar el texto de la Comisión Europea relativo al acuerdo UE-MERCOSUR. El presidente de Francia, Emmanuel Macron, que había encabezado la oposición al acuerdo, lo calificó el 6 de noviembre de “*globalmente positivo*”, después de la inclusión de varias cláusulas “de protección”. Según el presidente francés, “*si estas cláusulas, que no existían en el acuerdo, se aplican bien, consideraremos que este acuerdo puede ser aceptable*”.

4279 La Comisión Europea presenta su “Escudo de la Democracia”

La presidenta de la Comisión Europea, la alemana Ursula von der Leyen, presentó el 12 de noviembre su “Escudo de la Democracia”. Al hacer la presentación declaró: “*La democracia es la base de nuestra libertad, de nuestra prosperidad y de nuestra seguridad. El escudo de la democracia europea*

reforzará los elementos esenciales que permiten a los ciudadanos vivir cotidianamente nuestros valores democráticos: libertad de expresión, medios independientes, instituciones resilientes y una sociedad civil dinámica. Esa es la fuerza de Europa y debemos fortalecer nuestra capacidad colectiva para protegerla en todo momento.”

El proyecto se compone de 3 ejes:

- salvaguardia de la integridad del espacio informativo;
- fortalecimiento de las instituciones, elecciones libres y justas y medios libres e independientes [hay razones para sentir inquietud al ver cómo la Comisión Europea intervino en la elección presidencial en Rumania];
- fortalecimiento de la resiliencia de la sociedad y del compromiso de los ciudadanos [este aspecto debe leerse a la luz del [informe](#) del MCC, *Professors of Propaganda*].

Para concretar este último punto, la Comisión Europea emprendería 3 acciones:

- Favorecer el compromiso: De aquí al año 2026 se creará una nueva plataforma de la sociedad para facilitar el diálogo sobre la protección y la promoción de los valores de la Unión Europea.
- Apoyo y protección: Se creará un polo de conocimientos *online* para facilitar el acceso a los proyectos y herramientas existentes, incluyendo las medidas de protección disponibles. Sobre esta base se estudiarán otras medidas de protección, como la asistencia de emergencia a organizaciones amenazadas y la coordinación de las medidas de protección disponibles en los Estados miembros de la UE.
- Financiamiento duradero y transparente. En su propuesta de nuevo Marco Financiero Plurianual de la UE, la Comisión Europea propuso incrementar considerablemente el apoyo financiero a las organizaciones de la sociedad civil, con 9 000 millones de euros sólo para el programa AgoraEU.

El “Escudo de la Democracia” crea un “Centro Europeo para la Resiliencia Democrática”, “que reunirá las capacidades de la UE y de sus Estados miembros (pero también las de los países candidatos y

potencialmente candidatos a la UE) para detectar, disuadir y apoyar la respuesta a las amenazas, en particular a las injerencias extranjeras, las manipulaciones de la información y la desinformación”.

“Colaboraremos con los firmantes del Código de Buenas Prácticas sobre la Desinformación para desmonetizar la desinformación suprimiendo los ingresos publicitarios que recompensen los contenidos mentirosos”, precisó la vicepresidente ejecutiva de Soberanía Tecnológica, Seguridad y Democracia, la finlandesa Henna Virkunnen. La Comisión Europea propone también la creación de una red europea independiente de verificadores de hechos en todos los idiomas oficiales de la UE.

☞ Este proyecto de “Escudo de la Democracia” tiene todas las características de haber sido redactado siguiendo instrucciones del StratCom, el centro de comunicación estratégica de la OTAN.

4280 El comisario europeo de Defensa quiere que la UE se prepare para la Rusia “postPutin”

El comisario europeo de Defensa, el lituano Andrius Kubilius, publicó el 9 de noviembre un [artículo](#) titulado *Ten Points about Sustainable Peace on the European Continent* (“Diez puntos sobre la paz duradera en el continente europeo”).

Partiendo del principio de que mientras el presidente Vladimir Putin se mantenga en el poder Rusia será una “potencia agresiva postimperialista”, Kubilius plantea que la Unión Europea debe contribuir a la transformación del pueblo ruso y sugiere 2 líneas de trabajo:

- a) La política de comunicación de la UE hacia los ciudadanos rusos;
- b) la geopolítica de la UE hacia Ucrania, la asistencia militar y la integración de Ucrania en la Unión Europea.

Kubilius sostiene además que Occidente no debe temer que se produzcan cambios en el Kremlin ni que Rusia se transforme y afirma que, sin esa transformación, no habrá paz estable.

4281 La Unión Europea emprende la iniciativa EU4Reconstruction en Ucrania

La embajadora de Lituania en Ucrania [anunció](#) el lanzamiento, el 11 de noviembre, de la iniciativa EU4Reconstruction en Ucrania, con un presupuesto de 37,5 millones de euros para los 3 próximos años. Implementada por la Deutsche Gesellschaft für Internationale Zusammenarbeit (GIZ), Expertise France, el ministerio de Exteriores de Dinamarca y la Agencia Central de Gestión de Proyectos de Lituania, esta iniciativa implica al ministerio de Desarrollo de las Comunidades y Territorios de Ucrania, la Agencia para la Reconstrucción y decenas de municipios ucranianos.

Este programa se anunció por primera vez en Roma, en julio pasado, durante la Conferencia sobre la Reconstrucción de Ucrania.

4282 Se mantiene la confusión en el Parlamento Europeo sobre la situación de los homosexuales

La comisión de Libertades Civiles, Justicia y Asuntos Internos del Parlamento Europeo organizó, el 10 de noviembre, una serie de audiencias públicas sobre la nueva estrategia de la Unión Europea en pro de la igualdad LGBTIQ+ 2026-2030 (*cf. VAI 3201*). Las intervenciones mostraron la existencia de preocupaciones muy diversas, que van desde la lucha contra la represión social sobre la identidad de género hasta la filiación de las “familias arcoíris”.

4283 La Comisión Europea endurece las reglas de otorgamiento de visas a los rusos

La Comisión Europea anunció el 7 de noviembre un endurecimiento, con efecto inmediato, de las condiciones para el otorgamiento de visas a los solicitantes rusos. La Comisión Europea justifica la medida invocando “*la agravación de los riesgos de seguridad vinculados a la guerra de agresión no provocada e injustificada de Rusia contra Ucrania, como la instrumentalización de la migración, los actos de sabotaje y el peligro de abusos de*

visas” (sic). En lo adelante, los solicitantes rusos no podrán obtener visas con entradas múltiples, de manera que tendrán que solicitar una nueva visa para cada viaje a los países de la Unión Europea.

Ediciones en idiomas

Voltaire, Actualidad Internacional se publica ahora en 4 idiomas :

- [alemán](#),
- [español](#),
- [francés](#),
- [inglés](#).

4284 Reino Unido y otros 10 países de la OTAN declaran a Ucrania “socio privilegiado”

La Fuerza Expedicionaria Inter-ejércitos (JEF, siglas en inglés) es una fuerza multinacional encabezada por Reino Unido a la que pertenecen los ejércitos de Dinamarca, Estonia, Finlandia, Islandia, Letonia, Lituania, Noruega, Países Bajos y Suecia, todos países miembros de la OTAN. Reunidos el 5 de noviembre en Noruega, los países miembros de la JEF otorgaron a Ucrania el estatus de “socio reforzado” (sic). Los ejércitos miembros de la JEF esperan así beneficiarse de la experiencia que el ejército ucraniano pueda haber adquirido durante la guerra contra Rusia.

A cambio, los países de la JEF garantizarán la formación de las fuerzas armadas ucranianas, colaborarán en la protección de las infraestructuras submarinas esenciales, así como en el desarrollo de los drones, la medicina de guerra en Ucrania y las formas de lucha contra la desinformación. A raíz de los daños reportados en el cable submarino Estlink2, en el Mar Báltico, la JEF activó, el 6 de enero de 2025, un sistema de reacción denominado Nordic Warden (Guardián del Norte) para dar seguimiento a amenazas potenciales sobre las infraestructuras submarinas, así como para vigilar la “flota fantasma rusa”.

En el seno de las fuerzas armadas británicas se debate ahora la posibilidad de rebautizar la JEF,

que pasaría a llamarse “Fuerza de Disuasión Inter-ejércitos”. Después de todo, ya no hay dudas sobre su objetivo estratégico, que sería reforzar el extenso “frente oriental” de la OTAN.

4285 Ucrania prohíbe la participación de editoriales rusas en ferias del libro organizadas en la Unión Europea

Volodimir Zelenski, cuyo mandato presidencial expiró hace ya más de un año, promulgó el 9 de noviembre un [decreto \(nº 835/2025\)](#) que prohíbe a las editoriales rusas Book World, Veche, Tsentrpoligraf, Yauza y Piter) participar en ferias del libro, no sólo en Ucrania –cuyo gobierno organiza quemas de libros de autores rusos o de editoriales rusas– sino también en los países de la Unión Europea.

“Velaremos por que a esas casas editoras se les prohíba participar en ferias internacionales del libro y que sus libros sean retirados de las plataformas de venta en internet en el mundo entero”, declaró el consejero de Volodimir Zelenski para la política de “sanciones”

☞ Además de que es difícil imaginar cómo podría Ucrania imponer ese tipo de censura en los países de la Unión Europea, es importante recordar que el objetivo fundamental de los nacionalistas integristas ucranianos es acabar con la cultura rusa. Aunque se suele creer que es al revés, el actual conflicto en Ucrania es una consecuencia de ese objetivo de los nacionalistas integristas ucranianos. Desde hace 3 años, el régimen de Kiev ha [destruido decenas de millones de libros](#) de autores rusos –desde los clásicos rusos de la literatura universal, hasta libros impresos en Rusia, libros traducidos del ruso e incluso libros de cocina con recetas de platos rusos.

4286 El Parlamento Europeo abre una oficina en Moldavia

La presidenta del Parlamento Europeo, la maltesa Roberta Metsola, inauguró el 7 de noviembre la oficina de ese órgano en la capital de Moldavia. Según la presidenta de Moldavia,

Maia Sandu, “la inauguración oficial de esta oficina en Chisinau nos permitirá armonizar nuestra legislación con la legislación europea. Se trata de alrededor de 3 000 textos europeos que habrá que trasladar a más de mil leyes nacionales”.

ÁFRICA

4287 Las Fuerzas de Apoyo Rápido aceptan el alto al fuego rechazado por las fuerzas armadas de Sudán

Las Fuerzas de Apoyo Rápido que disputan el poder al ejército nacional de Sudán aceptaron la propuesta de alto fuego presentada a los beligerantes por el cuarteto Arabia Saudita-Emiratos Árabes Unidos-Egipto-Estados Unidos. En un comunicado al respecto “*las Fuerzas de Apoyo Rápido se alegran de poner en aplicación el acuerdo y de iniciar inmediatamente discusiones sobre las modalidades de un cese de las hostilidades y sobre los principios fundamentales que guían el proceso político en Sudán, para resolver las causas profundas de los conflictos y poner fin a los sufrimientos del pueblo sudanés*”.

Por su parte, el gobierno del general Abdel Fattah al-Burhan aceptó la mediación de los 4 países mencionados, pero rechazó la propuesta de alto al fuego hasta que las Fuerzas de Apoyo Rápido se retiren del territorio que actualmente controlan. El conflicto entre el gobierno militar de Sudán y las Fuerzas de Apoyo Rápido ya ha causado al menos 40 000 muertos en un país que ya cuenta 12 millones de personas desplazadas y 24 millones de personas en situación de grave inseguridad en cuanto a la alimentación.

ASIA

4288 El presidente de Estados Unidos quiere que el presidente de Israel emita una medida de gracia a favor del primer ministro Netanyahu

El presidente estadounidense Donald Trump escribió al presidente de Israel, Isaac Herzog, solicitándole una medida de gracia presidencial

para el primer ministro Benyamin Netanyahu. El presidente Trump escribe: *‘Aunque respeto absolutamente la independencia del sistema de justicia israelí y sus exigencias, creo que este ‘caso’ contra Bibi, que lucha a mi lado desde hace mucho tiempo, incluso contra el adversario más difícil de Israel, Irán, es una persecución política e injustificada.’*

El primer ministro de Israel, Benyamin Netanyahu, enfrenta 3 juicios diferentes por corrupción, abuso de confianza y malversación de fondos. Netanyahu, y su esposa, están acusados de haber recibido “regalos” de acaudalados hombres de negocios a cambio de favorecer los intereses comerciales de esas personas. En el caso más grave, se acusa a Netanyahu de haber favorecido en cuestiones de aplicación de reglamentos a una empresa de telecomunicaciones a cambio de una cobertura mediática positiva para su propia imagen como gobernante. Benyamin Netanyahu rechaza todas las acusaciones, que lo persiguen desde 2020, y dice ser víctima de una “cacería de brujas”.

4289 Estados Unidos planea instalar en Israel una base militar de 500 millones de dólares

El Departamento de la Guerra de Estados Unidos proyecta construir una base militar en Israel, pero no para soldados estadounidenses sino para la “Fuerza Internacional de Estabilización” prevista en el plan de Trump para la franja de Gaza. El costo de esa instalación se estima en 500 millones de dólares.

4290 Nuevos ataque de colonos israelíes contra una localidad palestina

Colonos israelíes atacaron instalaciones industriales y agrícolas en las cercanías de la localidad palestina de Beit Lid, al este de la ciudad de Tulkarem, en Cisjordania. Durante los ataques, perpetrados el 11 de noviembre, los colonos israelíes hirieron a varias pobladores palestinos y provocaron importantes incendios.

4291 El presidente de Francia recibe al presidente de la Autoridad Palestina

El presidente francés Emmanuel Macron recibió en París al presidente de la Autoridad Palestina, Mahmud Abbas, el 11 de noviembre. Los dos presidentes conversaron sobre los esfuerzos desplegados para consolidar el alto al fuego en la franja de Gaza, sobre cómo lograr que el Estado de Palestina pueda asumir sus responsabilidades, iniciar la reconstrucción, evitar que la población palestina se vea desplazada, prevenir la anexión de los territorios palestinos e implementar una paz duradera.

4292 Recibido en la Casa Blanca el presidente autoproclamado de Siria

- A su llegada a Washington, invitado por el presidente estadounidense Donald Trump, el presidente autoproclamado de Siria, Ahmad al-Charaa, quien se hacía llamar Mohamed Abu al-Jolani como emir del grupo terrorista Hayat Tahrir al-Sham, se reunió con el congresista republicano Brian Mast (Floride). Después del encuentro, organizado por la Alianza Americano-Siria, el representante Mast, veterano cristiano-sionista, declaró: *‘Hemos hablado largamente sobre el futuro de Siria, de un país liberado de la guerra, de Daesh y del extremismo. Él [al-Charaa] y yo somos ex soldados, antes enemigos. Le pregunté directamente: ¿Por qué dejamos de ser enemigos?’*

- El 10 de noviembre, Donald Trump recibió a al-Charaa en la Casa Blanca. Participaron en el encuentro el ministro de Exteriores de al-Charaa, Asaad Shibani, y el nuevo representante de Siria en la ONU, Ibrahim Olabi.

Por la parte estadounidense estuvieron presentes el vicepresidente J.D. Vance, el secretario de Estado Marco Rubio, el embajador de Estados Unidos en Turquía Tom Barrack, el secretario de la Guerra Pete Hegseth y el jefe del estado mayor conjunto, el general Dan Caine. El ministro de Exteriores de Turquía, Hakan Fidan, fue invitado a participar en ciertos momentos del encuentro en la Casa Blanca. Al

final de la reunión, el presidente Trump se refirió a al-Charaa con las siguientes palabras: “*Me cae bien. Haremos todo lo que podamos para que Siria tenga éxito. Él [al-Charaa] tiene un pasado brutal y yo pienso, francamente, que sin pasado brutal uno no tiene ninguna posibilidad.*”

Siria se ha convertido en el 90º país miembro de la coalición internacional antiyihadista encabezada por Estados Unidos... a pesar de que Ahmad al-Charaa era el número 2 de Daesh –la organización terrorista conocida en Occidente bajo denominaciones como Estado Islámico o las siglas EI, IS o ISIS– y de que en 2017 el FBI comenzó a ofrecer por él una recompensa de 10 millones de dólares, vivo o muerto. La llegada de al-Charaa a la Casa Blanca estuvo exenta de los honores habituales previstos para los jefes de Estado. Al-Charaa fue introducido en el edificio por una entrada lateral y no se permitió la presencia de periodistas en la Oficina Oval durante su encuentro con el presidente de Estados Unidos.

- Este singular encuentro en la Casa Blanca estuvo seguido de un conciliáculo, en el Departamento de Estado, entre el secretario de Estado Marco Rubio y los ministros de Exteriores de Turquía y Siria, respectivamente Hakan Fidan y Asaad Shibani, para definir los mecanismos de aplicación de lo conversado antes en la Oficina Oval. Según el Departamento de Estado, “*las dos partes acordaron proceder a la aplicación del acuerdo del 10 de marzo, incluyendo la integración de las Fuerzas Democráticas Sirias [los mercenarios kurdos de Estados Unidos] en las filas del Ejército Árabe Sirio. La parte estadounidense también afirmó su apoyo a la conclusión de un acuerdo de seguridad con Israel, con vista a fortalecer la estabilidad regional.*”

- Al ser entrevistado en Fox News, Ahmad al-Charaa afirmó que sus vínculos con Al-Qaeda eran “*cosa del pasado*”. Sobre los atentados del 11 de septiembre de 2001 declaró: “*Yo tenía 19 años... no tenía ningún poder de decisión en aquel momento y no tengo nada que ver con eso. Así que usted está hablando con la persona equivocada. Lloramos por cada civil muerto.*” Al preguntársele sobre las posibilidades de paz con Israel, respondió: “*Vamos a iniciar negociaciones directas. Puede ser que la*

administración de Estados Unidos, con el presidente Trump, nos ayude a alcanzar ese tipo de negociación.”

4293 Participación inusualmente alta en las elecciones legislativas iraquíes

Las elecciones legislativas iraquíes se realizaron el martes 11 de noviembre. Aunque el índice de participación suele ser muy bajo, y a pesar de que el líder chiita Moqtada al-Sadr había llamado a boicotear la consulta a causa de los desmanes del gobierno saliente, los electores que acudieron a las urnas fueron mucho más numerosos que en elecciones anteriores –según las cifras oficiales, la participación se elevó esta vez a 56,08%. Todavía no se han anunciados los resultados del escrutinio.

4294 Irán considera a Estados Unidos corresponsable de la agresión israelí de junio de 2025

El presidente del parlamento iraní, Mohammad Bagher Ghalibaf, declaró el 9 de noviembre que Estados Unidos debería reconocer su propia responsabilidad en la “guerra de los 12 días”. Entre el 13 y el 16 de junio de 2025, Israel desató una serie de bombardeos contra Irán y Estados Unidos bombardeó varias instalaciones nucleares iraníes, el 21 de junio.

4295 Estados Unidos autoriza, por ahora, la construcción del Corredor Norte-Sur

Estados Unidos levantó, por 6 meses, las “sanciones” que había decretado contra el puerto iraní de Chabahar. Situado en el sur de Irán, ese puerto debe ser equipado por la India Ports Global Ltd (IPGL) en el marco de una operación de 370 millones de dólares. El puerto iraní de Chabahar está llamado a ser parte del Corredor Internacional de Transporte Norte-Sur (INTSC) que conectará las ciudades de Bombay (India), San Petersburgo (Rusia) y Helsinki (Finlandia). Aún queda por resolver el problema de la inestabilidad reinante en la región de Baluchistán.

4296 Ex ministro de Bangladesh confirma que Estados Unidos organizó el derrocamiento de la jequesa Hasina

Mohibul Hasan Chowdhury, ex ministro de Educación de Bangladesh, [declaró](#) a RT que Estados Unidos y el canal de televisión qatari Al-Jazeera desataron una operación tendiente a radicalizar la población de su país y que las familias Clinton y Soros se empeñaron en derrocar a la jequesa Hasina desde que fue esta reelecta como primera ministra, en 2018. También atestiguó que durante las protestas que llevaron al derrocamiento de la jequesa Hasina, numerosos manifestantes fueron abatidos por francotiradores desconocidos que nada tenían que ver con la policía.

4297 El jefe de gobierno de Pakistán expresa llama a reanudar las negociaciones con Afganistán

En un discurso ante el parlamento de su país, el 12 de noviembre, el primer ministro de Pakistán, Shehbaz Sharif, lanzó un llamado a la reanudación de las negociaciones con Afganistán.

4298 Estados Unidos y China llegan a un acuerdo sobre gastos portuarios

Estados Unidos anunció el 9 de noviembre la suspensión de la investigación sobre el direccionamiento de operaciones chinas hacia los sectores marítimos, logísticos y la construcción naval. Al día siguiente, 10 de noviembre, China anunció la suspensión por un año de los gastos portuarios especiales para los buques que sean propiedad o que sean utilizados por empresas, organizaciones y particulares estadounidenses. La suspensión de esos gastos entró efectivamente en vigor el lunes a las 13:01 horas.

4299 China excluye de su web las aplicaciones para encuentros entre homosexuales

La autoridad china de regulación de internet solicitó a Apple que retire de la venta 2

aplicaciones especializadas en los encuentros entre homosexuales. El gigante estadounidense de la informática procedió de inmediato a retirar las dos aplicaciones.

4300 Taiwán busca “protección” de Europa

La vicepresidente de Taiwán, Hsiao Bi-khim, habló en el Parlamento Europeo ante los eurodiputados de la Alianza Interparlamentaria sobre China (IPAC) que reclaman una línea más dura hacia las autoridades de Pekín. Posteriormente, en Berlín, la vicepresidente taiwanesa comparó lo que llamó la “agresión” de la República Popular China contra Taiwán con la “invasión” rusa en Ucrania.

☞ Temiendo verse abandonados súbitamente por su padrino estadounidense, los dirigentes taiwaneses tratan de buscar apoyo en Europa.

4301 Taiwán apoya la “solución de los dos Estados” en Palestina para justificar su propia separación de China

El ministro de Exteriores taiwanés, Lin Chia-Lung, apoya la “solución de los dos Estados” en Palestina. Pero el 12 de noviembre declaró que *“Palestina es muy perjudicial para nosotros”* porque es favorable al principio de “una sola China” de las autoridades de Pekín. Según ese principio, reconocido por la comunidad internacional, Taiwán es parte inalienable de la República Popular China, que es la única representante del pueblo chino.

4302 La jefa del gobierno de Japón denuncia el “peligro chino”

• La primera ministra de Japón, Sanae Takaichi, anunció que su gobierno mantendrá los Tres Principios de “no nuclearidad”, o sea, que Japón no poseerá armas nucleares, no las fabricará ni permitirá su despliegue en suelo japonés. Esta política fue adoptada por el parlamento de Japón en 1971.

☞ En su libro *Kokuryoku Kenku* (“Búsqueda de la fuerza nacional”), la hoy jefa del gobierno

japonés escribía que, en un entorno cambiante en el plano de la seguridad, Japón debe ser más flexible y que al menos uno de los 3 principios de “no nuclearidad” podría ser un “obstáculo” en caso de crisis. La señora Sanae Takaichi estima que los principios de no posesión y no fabricación de armas nucleares deberían mantenerse pero que “no permitir la introducción” de armas nucleares en suelo japonés es irrealista si el país espera que Estados Unidos le ofrezca “una disuasión prolongada”.

- Al referirse a un hipotético ataque de China contra Taiwán, la primera ministra japonesa declaró que “*si se usan acorazados y un bloqueo naval implica el uso de la fuerza, creo que eso constituiría (...) una situación que podría ser considerada como una amenaza para la supervivencia de Japón*”. El 7 de noviembre, al ser interrogada en el parlamento sobre los escenarios que representarían una amenaza para Japón, la señora Takaichi mencionó no sólo un bloqueo naval chino sobre Taiwán sino cualquier acción militar tendiente a impedir la llegada de fuerzas de Estados Unidos.

El embajador de China en Japón, recordó en X que “*Japón impuso en su momento una dominación colonial sobre Taiwán y cometido allí tantos crímenes y tan atroces que es imposible registrarlos todos, por lo cual no tiene absolutamente ninguna autoridad para hacer comentarios irresponsables sobre Taiwán*”.

ORGANIZACIONES INTERGUBERNAMENTALES

4303 El Consejo de Seguridad de la ONU examina la situación en Sudán del Sur

El Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas examinó, el 11 de noviembre, la situación en Sudán del Sur. La destitución unilateral de los miembros de la oposición que habían sido incluidos en el Gobierno Provisional de Unión Nacional modificó profundamente el principio según el cual las partes debían compartir el poder, como estaba previsto en los acuerdos de paz.

El secretario general adjunto a cargo de las operaciones de paz de la ONU, el francés Jean-

Pierre Lacroix, observó que la realización de elecciones creíbles y pacíficas en diciembre de 2026, conforme a los plazos previstos en el acuerdo de paz, parece cada vez más improbable.

Estados Unidos exhortó los dirigentes políticos a dar marcha atrás de inmediato, a participar en un diálogo político y a renunciar a la violencia.

Rusia advirtió a los actores externos que no deben tratar de explotar las tensiones entre Sudán y Sudán del Sur para estimular una confrontación entre los dos Estados. Al igual que China, Rusia se pronunció además por una flexibilización del embargo sobre las armas impuesto a Sudán del Sur y señaló ese embargo como un obstáculo para la formación y equipamiento de un ejército unificado.

El secretario general adjunto a cargo de las operaciones de paz de la ONU también resaltó la existencia en Sudán del Sur de una situación “catastrófica” en el plano humanitario, con 7,5 millones de personas víctimas de una grave inseguridad en materia de alimentación y alrededor 28 000 personas bajo la amenaza de una hambruna. La directora ejecutiva de ONU-Mujeres, la jordana Sima Sami Bahous, indicó que Sudán del Sur muestra uno de los índices de violencia sexista más altos de la región, con alrededor de 2,7 millones de personas amenazadas.

4304 Notable ausencia de jefes de Estado y/o de gobierno en la cumbre CELAC-UE

El encuentro cumbre entre los países miembros de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC) y los de la Unión Europea se inauguró el 9 de noviembre en Santa Marta (Colombia). Sólo participaron 9 de los 60 jefes de Estado y/o de gobierno de esos países. Los otros 51 prefirieron no incomodar al presidente estadounidense Donald Trump, que acaba de emitir “sanciones” contra el presidente de Colombia, Gustavo Petro (*cf* VIA 4166). La Unión Europea estuvo representada por la Alta Representante de la UE para Asuntos Exteriores y Política de Seguridad, la estonia Kaja Kallas y

por el presidente del Consejo Europeo, el portugués Antonio Costa. La presidenta de la Comisión Europea, la alemana Ursula von der Leyen, optó por presentarse sólo en la COP30, organizada en Brasil.

4305 Expertos de la OTAN estiman que Rusia no está preparando una invasión contra Europa occidental

El StratCom (Equipo de Estrategia de Comunicación de la OTAN) anunció que el estudio de la “propaganda rusa”, tanto a través de internet como por televisión, no arroja indicios sobre la preparación de una “invasión rusa”.

Voltaire, Actualidad Internacional

Editor : Thierry Meyssan, SASU con capital de 1000 euros.

Oficina central : ACA, 21 rue Antigna, 45000 Orleans, Francia.

Director de la publicación : Thierry Meyssan, thierry.meyssan@voltairenet.org.

42 números al año. 500 euros al año. Gestionar tu suscripción desde el [portal del cliente](#)